

946.0 "1808"

**UNA SRA. DE CANARIA****A LAS DE SU SEXO.**

**L**OS reveses que inesperadamente han sufrido los animosos Ejercitos de nuestro querido y desgraciado Monarca en el centro de la España misma, nos ofrecen, Compañeras amables y generosas, un campo vastísimo en que dar muestras no equívocas del Patriotismo que nos anima y del interés con que miramos la justa causa defendida gloriosa y tenazmente por toda nuestra Nación.

Aunque no nos faltaria valor y entusiasmo, á imitacion de las valientes y para siempre memorables Matronas de Zaragoza y de Valencia en estos dias amargos de dolor y de luto, para hacer frente á un enemigo feroz, y rechazar á viva fuerza sus asechanzas y despotismo quando atentase á nuestra libertad, y quisiese que hollasemos los sagrados deberes que nos ligan á nuestro mui

amado FERNANDO, no hemos nacido para la pelea ni para la confusion.

Debemos pues dexar á nuestros Esposos y á nuestros Hijos que castiguen con mano intrépida la negra alevosía del aborrecido Francés: animarlos, si preciso fuere, á que se sacrifiquen hasta espirar en defensa de nuestro Rey y de la Patria; y hacer ver al Mundo que las Esposas y Madres Canarias saben dominar su corazon, y ahogar los mas tiernos afectos quando lo mandan imperiosamente la razon, el deber y el estado.

Los Habitantes de esta Isla, que, como es notorio, á ninguno ceden en la fidelidad y el amor ácia su Soberano, han sido hasta ahora solamente expectadores de los grandes acontecimientos de nuestra Madre-Patria infeliz: hemos sabido sus pérdidas y sus triunfos sin hallarse en ellos la mas pequeña parte de los nuestros; y aunque vivamente penetrado nuestro interior con las noticias ya favorables ya adversas de los sucesos de nuestras armas, casi nada hemos hecho en beneficio suyo. Oh que dolor!..

¿ Y no venceremos de una vez los obstáculos sacrificando sin dilacion y con entere-

za nuestros haberes y nuestro cariño? ; No volarán las huestes de Canaria al socorro de la Monarquía que se halla en el mayor peligro y en inminente riesgo de ser absorbida y aniquilada por la violencia y la perfidia? ; Se mantendrán pasivos é indiferentes los nuestros quando no hay Español que no se apresure á salvar á la Patria invadida por un enemigo sin compasion, ó á perecer gloriosamente entre sus ruinas? Ah! no es posible; además de exígirlo nuestro deber, lo pide nuestra propia seguridad.

Sigamos pues, Canarias generosas, el exemplo de las Madrileñas, Gaditanas y demás Señoras de los principales Pueblos de la Península dignas por su Patriotismo de un eterno renombre; proporcionemos á esta Juventud que se presenta voluntaria para unirse con los demás valientes Guerreros, deseosa de vengar tantos ultrages y de libertarnos de la esclavitud é ignominia que nos amenazan, los auxilios de que carece y estuviere en nuestra mano suministrarle; contribuyamos todas sin distincion de clases con el trabajo de nuestra aguja á que se aliste en breve tiempo su reducido equipage; y aliviemos con las ofertas

y donativos que nuestra situación y economía nos permitieren los inmensos gastos que en defensa de sus derechos, de su Religion y de su Rey ha de sufrir indispensablemente esta pequeña parte de la agobiada Monarquía Española.



---

**CON LICENCIA.**

**En la Ciudad de Canaria Capital de esta Provincia.**

**AÑO DE MDCCCVIII.**